

Presseinfo

Team Studi formiert sich für die Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games

(Köln, 26. Juni 2025) Jetzt wird es ernst und emotional: Mit dem heutigen Einkleidungs-event in Köln rückt der Start der Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games in greifbare Nähe. Athletinnen, Athleten und Offizielle der Deutschen Studierenden-Nationalmannschaft – erstmals unter dem neuen Auftritt „Team Studi“ – kamen in der Domstadt zusammen, um ihre Einkleidung entgegenzunehmen, letzte Informationen zu erhalten und sich als Team einzuschwören. Die Vorfreude auf das Heimspiel war spürbar und die Botschaft klar: Team Studi ist bereit.

Größer, inklusiver, vielfältiger: Die deutsche Delegation 2025

Der Allgemeine Deutsche Hochschulsportverband (adh) ist bei den Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games vom 16. bis 27. Juli Ausrichter und zugleich entsendender Verband. Dank der umfangreichen Unterstützung durch das Bundesministerium des Innern geht er mit einem Rekordteam von 305 Athletinnen, Athleten und 177 Offiziellen an Rhein, Ruhr und in Berlin an den Start. Zum ersten Mal in der Geschichte der Sommerausgabe ist die deutsche Delegation dabei auch inklusiv: Mit der Aufnahme von 3x3 Rollstuhlbasketball in das Programm setzen die FISU Games ein deutliches Zeichen für gelebte Vielfalt.

Teamegeist trifft Zukunftsvision: „Team Studi“ als starke Marke

Mit dem neuen Auftritt „Team Studi“ wird deutlich, wofür die Delegation steht: Für Teamegeist, Leistung und die einzigartige Verbindung von Studium und Spitzensport. Das prägt nicht nur die Sportlerinnen und Sportler, sondern ist auch eine tragende Säule in der Spitzensportförderung. Das Team vereint erfahrene Aktive, die bereits an den Olympischen und Paralympischen Spielen teilgenommen haben, mit talentierten Nachwuchsathletinnen und -athleten. Damit ist es ein wertvolles Sprungbrett für internationale Karrieren. Für viele junge Aktive stellen die FISU Games einen wichtigen Meilenstein auf dem Weg zu Weltmeisterschaften oder Olympischen Spielen dar.

„Unser Anspruch ist es, den Athletinnen und Athleten bestmögliche Bedingungen zu bieten – sportlich, organisatorisch und atmosphärisch. Dafür sorgen ein hochprofessionelles Team in der adh-Geschäftsstelle sowie das große Engagement unserer ehrenamtlich tätigen Gremienmitglieder und Offiziellen“, erklärt **Svea Thamsen, studentische Vorständin** im adh. „In Team Studi steckt enorm viel Potenzial und Herz. Vielfalt, Motivation und die enge Verbindung von Studium und Spitzensport machen diese Mannschaft besonders.“

Stimmen aus dem Team: Motivation, Inklusion und Heimatgefühl

Die Begeisterung der Aktiven zeigt: Das Team Studi lebt die Idee der FISU Games. **3x3 Rollstuhlbasketballerin Lisa Bergenthal**, Paralympics-Teilnehmerin 2024 und Studentin der Uni zu Köln, formuliert es so: „Ich freue mich unglaublich auf die Games und besonders darauf, dass mit 3x3 Rollstuhlbasketball erstmals auch eine Para-Sportart vertreten ist. Es ist eine große Ehre, hier für Deutschland anzutreten. Ich möchte sportlich überzeugen und zeigen, was Inklusion im Spitzensport bedeuten kann.“

Als Erziehungswissenschafts-Studentin steht sie exemplarisch auch für das erfolgreiche Zusammenspiel von akademischer und sportlicher Laufbahn. Die flexible Studienstruktur an ihrer Hochschule unterstützt sie auf dem Weg zur internationalen Leistungsspitze – ein echtes Beispiel für das Motto des Team Studi: It's a Match – Sport trifft Studium.

Auch ihr Kölner Kommilitone und **Ruderer Nikita Mohr** sieht in seiner Teilnahme mehr als einen sportlichen Wettbewerb: „Die FISU Games sind mein erstes großes internationales Event im Schwergewichts-Rudern und für mich auch ein symbolischer Übergang in den neuen Olympiazzyklus. Es ist etwas Besonderes, ein solches Multisport-Event im eigenen Land zu

erleben.“ Mohr war bereits bei den FISU Games 2023 in Chengdu erfolgreich und gewann dort Silber. Die besondere Atmosphäre und die internationale Vielfalt der Teilnehmenden haben den Medizinstudenten nachhaltig geprägt.

Vom Konzept zur Realität: Ein Meilenstein für den Hochschulsport

Auch für den **Delegationsleiter Christoph Edeler** (Hochschulsportleiter TU Dortmund) ist das Heimspiel ein Meilenstein. Nach über 20 Jahren Engagement des adh für die Realisierung der FISU Games in Deutschland ist für ihn klar: „Wir erleben hier den Moment, in dem aus einer langjährigen Vision Realität wird. Die FISU Games sind mehr als ein Sportevent. Sie sind ein Ort der Begegnung, der Inklusion, der Inspiration. Das Ehrenamt und die Zusammenarbeit mit Partnern auf allen Ebenen haben dieses Projekt getragen – und das spürt man.“

Diese Einschätzung teilt auch die nordrhein-westfälische Landesregierung. **Andrea Milz, Staatssekretärin für Sport und Ehrenamt des Landes Nordrhein-Westfalen**, betont die gesellschaftliche Strahlkraft der Veranstaltung: „Die Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games haben eine herausragende Bedeutung – für das Sportland Nr. 1, für die Menschen in Nordrhein-Westfalen und unsere studentischen Spitzensportlerinnen und -sportler. Wir freuen uns auf Wettkämpfe auf höchstem Niveau, viele kulturelle Highlights und den wissenschaftlichen Austausch. Diese Veranstaltung lebt durch die Menschen vor Ort: Die Athletinnen und Athleten aus über 150 Nationen, die Zuschauerinnen und Zuschauer und die vielen Volunteers, die der Veranstaltung ein Gesicht geben.“

Einheitlich stark: Die Ausstattung als Ausdruck des Teamgeists

Ein professioneller Auftritt gehört ebenso zu einem erfolgreichen Event wie Teamgeist und Engagement. Mit der offiziellen Einkleidung erhält das Team Studi nicht nur hochwertige Ausstattung, sondern auch ein sichtbares Symbol für Zusammenhalt und nationale Repräsentanz. Einheitliche Farben, hochwertige Funktionsmaterialien und durchdachtes Design stärken den Teamgeist und sorgen für einen professionellen Auftritt auf internationaler Bühne.

CRAFT als offizieller Ausstatter stellte beim Event die Kollektion vor – mit einem klaren Fokus auf Funktion, Nachhaltigkeit und Stil. „Team Studi passt perfekt zu uns als Multisport-Marke. Diese Vielfalt an Sportarten und Charakteren spiegelt unser Selbstverständnis wider“, erklärte **Markus Müller, Country Manager bei CRAFT**. „Die Outfits sind nicht nur funktional auf Höchstleistung ausgelegt, sondern setzen mit Schwarz-Rot-Gold auch ein starkes visuelles Zeichen – nachhaltig produziert und mit Blick fürs Detail.“

Emotionale Einstimmung auf die FISU Games

Das Einkleidungsereignis war mehr als ein logistischer Meilenstein. Es war der emotionale Auftakt für die Rhine-Ruhr 2025 FISU World University Games. Die Aktiven sind fokussiert, motiviert und stolz, ihr Land auf heimischem Boden vertreten zu dürfen.

Kostenfreies Bildmaterial für redaktionelle Zwecke

- [Fotos und Video-Footage vom Einkleidungsereignis](#) (Material wird sukzessive hochgeladen)
- [Pressebilder Team Studi](#)

Weitere Infos

- [Factsheet Team Studi](#)
- [adh-Website](#)
- [Event-Website](#)
- [Infos zur Medienakkreditierung](#)
- [Wettkampfplan](#)

Kontakt adh

Julia Frasch	Nina Haller	Niklas Walter	Thorsten Hütsch
Öffentlichkeitsreferentin	Content Managerin	Content Manager	Sportdirektor
Tel.: +49 163 2086114	Tel.: +49 163 2086113	Tel: +49 157 38469882	Tel: +49 6071 208622
E-Mail: frasch@adh.de	E-Mail: haller@adh.de	E-Mail: walter@adh.de	E-Mail: huetsch@adh.de